# INFORME COORDINACIÓN GRUPO PEDIATRICO DE LA SES 2010-2014

El sábado 5 de Abril, durante la Reunión del GP en el Congreso Anual de la SES en San Sebastián, concluye el periodo de coordinación que inicié en Alcoy en 2010. El inicio de esta coordinación comenzó en el Congreso anual de la SES en 2010 con coordinación compartida: Mª Luz Alonso y Magda Cubel, a partir de Enero del 2011 y como consecuencia de la dimisión de Magda Cubel, la coordinación del Grupo Pediátrico ha sido realizada durante este periodo por Mª Luz Alonso.

Han sido 4 años en los que he contado con el apoyo, colaboración, esfuerzo y participación de todos los miembros del GP.

#### 1.- Reuniones de invierno:

Hemos realizado 3 Reuniones de Invierno (Barcelona 2011, Navacerrada 2012, Navacerrada 2104). Durante estas reuniones se han discutido los proyectos de investigación en marcha así como nuevas iniciativas y propuestas, elaborándose un acta de cada una de ellas en las que se puede observar de forma más precisa los temas tratados en cada una de ellas.

Estas reuniones se han realizado sin financiación y con el objetivo fundamental de mantener la cohesión y participación de los miembros del GP, el desarrollo científico y en investigación en diferentes aspectos de la patología del sueño en los niños, así como incentivar medidas preventivas de la patología del sueño en la infancia.

Estas reuniones, han sido organizadas de forma totalmente desinteresada por un miembro del GP en colaboración con la coordinación del GP

## 2.- Reuniones del GP en los Congresos anuales de la SES

Durante este periodo, se han realizado reuniones del GP durante el congreso anual de la SES, que al igual que en las reuniones de Inverno se ha seguido de la elaboración de un acta en la que se dispone la información detallada de cada una de ellas.

# 3.- Miembros del GP de la SES:

El número de Miembros del GP en 2011 era de 38: Las nuevas incorporaciones han sido 20 en 2011; 2 en 2012 y 3 en 2013.

El número de miembros del GP ha aumento en 25 siendo el número actual de miembros del GP de 63

## 4.- Financiación:

El Grupo Pediátrico, no dispone de financiación específica para las actividades ni para la realización de proyectos de investigación.

Durante estos años, se ha intentado la búsqueda de financiación pública con solicitud de Becas al FIS, Mutua Madrileña y entidades de financiación provincial. A pesar, de estos esfuerzos y probablemente en relación con la época de crisis actual, no se han obtenido financiaciones públicas, pero si se han puesto en marcha el inicio de proyectos multicéntricos y la estrategia de desarrollo de futuro de líneas de investigación.

La financiación, ha sido y es un tema prioritario para el avance de la investigación.

#### 5.- Actividades realizadas

5.1.- Programa de sensibilización sobre patología del sueño dirigida a pediatras de atención primaria :

Se han realizado 6 revisiones bibliografías que se han distribuido a todos los miembros del GP, así como divulgación a pediátria de Atención Primaria:

- .- Utilización de la Melatonina en la infancia
- .- Insomnio en la infancia
- .- Estabilización y desarrollo del sueño en la infancia
- .- Sueño en el TDHA y SAHS
- Los niños que duermen menos tienen más riesgo de ser obesos?

# 5.2.- Día mundial del Sueño

El Grupo Pediátrico representado por diferentes miembros del mismo ha participado en las actividades realizadas y programadas para el día mundial del sueño en los 4 años.

Es necesario destacar que la Dra. Canet, miembro del GP, es la representante por España del Día Mundial del Sueño, habiendo realizado durante estos años un gran esfuerzo y dedicación.

Los 'lemas elegidos en estos años han sido"

18 de Marzo de 2011 "Duerme bien, crece sano"

16 de Marzo de 2012 "Respira bien para dormir mejor"

16 de Marzo de 2013 "Duerme bien, envejece sano"

16 de Marzo de 2014 "Respira bien para dormir mejor"

Todos los años el GP ha participado en la rueda de prensa realizada el día mundial del sueño junto con otras sociedades científicas, siendo de destacar el año 2011 específicamente dedicado a los niños.

#### 6.- Propuestas symposium:

Se han realizado las siguientes propuestas a Symposium:

IPSA 2011 (aceptada), ESRS 2012, WASM 2013, SES 2014 (varias propuestas )

Participación en IPSA 2011: Oscar Sans

SES 2014: Oscar Sans, Mª Luz Alonso, Gonzalo Pin

7.- Se realizó la propuesta de la candidatura de IPSA 2014 en Madrid, que finalmente no fue aceptada

#### 8.- Publicaciones:

Documento de Consenso del Síndrome de Apneas-Hipopneas durante el Sueño en Niños, publicado en 2011 en Archivos de Bronconeumología.

Participación en la "Guia de Práctica Clínica en Pediátria" 2012

Fármacos en Pediatría: Coordinado por Dr. Victor Soto y con la participación de miembros del Grupo Pediátrico. Disponible en <a href="https://www.pediamecum.es">www.pediamecum.es</a>

Trastornos Del sueño en niños en Neuropediatría, disponible en Neuropedwikid

8.- Realización de un Convenio de colaboración con el BioBanco Vasco para el procesamiento de muestras biológicas en niños

## 9.- Proyectos de investigación :

Lactancia y Sueño". IP: Nuria Roure

Traducción, adaptación cultural y validación del cuestionario de sueño Sleep Disturbance Scale for Children (SDSC) en población española infanto-juvenil de 6 a 16 años ": IP: MJ Jurado

Modificaciones epigenéticas vinculadas al deterioro cognitivo en población infantil con síndrome de apneas-hipoapneas durante el sueño (EPICA). IP: O.Sans en colaboración con Biobanco Vasco (Cristina Martinez: Unidad de Sueño del Hospital de Arava), y Universidad de Chicago (Dr. Gozal)

#### Finalizado:

Con participación de miembros del Grupo Pediátrico de la SES: Estudio multicéntrico N ANOS "Prevalencia del Sindrome de Apneas Hipopneas durante el sueño en población infantil obesa"

# 10.- Futuro desarrollo

En la Reunión de Invierno del 2014, la Dra. Alonso propone la creación de: Base de Datos de SAHS en Niños en España: Data Base of Obstructive Sleep Apnea in Spanish Children (DEBOSAS)-y el Dr. Esteller, expone la existencia de una base de datos creada y coordinada por el Dr. Esteller y con participación hasta el momento actual de ORL: Pendiente de decisión

Posibilidad de disponer de un lugar en la página web de la SES, como Grupo pediátrico, propuesta ya realizada a la Junta de la SES: Pendiente de Respuesta

A este informe se adjuntan las actas de las reuniones y teleconferencias realizadas durante este periodo.

# Mª Luz Alonso Álvarez

# Coordinadora del Grupo Pediátrico de la SES

5Abril del 2014